

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** 133 (1988)  
**Heft:** 4

## Werbung

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

rivalités entre les divers groupes. De plus, la position du Vercors est mal comprise de Londres qui le fait mobiliser dès juin 1944. Le Vercors s'érige en territoire libéré. La réaction de l'occupant allemand ne se fait pas attendre: une attaque permet de tester la capacité défensive du maquis et le force à resserrer son dispositif au centre de cette région inhospitalière. Le 14 juillet 1944, un parachutage monstre d'armes et de matériel a lieu en plein jour... suivi de près par l'assaut de deux divisions allemandes qui s'introduisent au cœur même du dispositif par planeurs. Exit le Ver-

cors. Villages brûlés, otages fusillés en font une zone morte et maudite.

La Résistance n'était ni armée, ni entraînée pour tenir d'une manière conventionnelle face à des troupes régulières. Les maquis n'ont pas su appliquer les méthodes chères au capitaine Poitau, dit Stéphane. Celui-ci, avec d'autres, mène une guerre très mobile, où le choc et l'effet de surprise jouent un rôle déterminant. Il utilise à fond la marge d'initiative laissée à une guérilla. Le nouveau corps des Chasseurs Alpins lui rendra hommage en puisant ses hommes et ses cadres dans les rangs des «Stéphanes». S. Cz